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Гордимся 
нашими героями 
В Хакасии стартовал партийный проект рескома КПРФ по благоустройству 

на территории республики паспортизированных захоронений Героев Советского 
Союза и полных кавалеров ордена Славы.

Т ак, 28 ноября в городе 
Черногорске состоя-
лось открытие памят-

ной мемориальной доски у 
могилы фронтовика, полно-
го кавалера ордена Славы 
Григория Васильевича Жуль-
мина. В торжественной це-
ремонии приняли участие 
депутаты Верховного Совета 
Республики Хакасия Оксана 
Разварина и Евгений Моло-
стов, представители Черно-
горского местного отделе-
ния КПРФ, племянник героя 
Великой Отечественной вой-
ны Вячеслав Жульмин, а так-

же учащиеся второго курса 
Черногорского техникума 
отраслевых технологий. 

Во время возложения цве-
тов и открытия памятной ме-
мориальной доски Евгений 
Молостов отметил, что сего-
дняшнее событие — это дань 
памяти нашим землякам, по-
бедившим в Великой Отече-
ственной войне, защитившим 
мир от нацизма. 

Благородное начинание 
проводится при активном 
участии председателя коми-
тета Верховного Совета Рес-
публики Хакасия по культуре, 

образованию и науке Оксаны 
Развариной совместно с Го-
сударственной инспекцией 
по охране объектов культур-
ного наследия региона. Ре-
гиональное отделение КПРФ 
взяло на себя финансовые 
расходы на изготовление па-
мятных мемориальных досок 
— более 80 тысяч рублей. Гос-
охранинспекция производит 
подготовку и установку па-
мятных мемориальных досок 
у захоронений героев-фрон-
товиков. 

На территории Хакасии 
захоронено пять Героев Со-
ветского Союза и восемь 
полных кавалеров ордена 
Славы. На их могилах до 
конца текущего года плани-
руется установить мемори-
альные таблички с краткой 
информацией о конкретном 
человеке, а также с нане-
сённым на них QR-кодом. 
Последний будет отсылать 
в режиме реального време-
ни воспользовавшегося им 
посетителя на официаль-
ный сайт Госохранинспек-
ции, где размещена инфор-
мация из книги «Гордимся 
нашими героями», выпу-
щенной к 70-летию Великой 
Победы. 

Мемориальная доска от-
крыта уже в селе Шира Герою 
Советского Союза Николаен-
ко Александру Николаевичу. 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома КПРФ.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

ПАМЯТЬ

Достойно встретить столетие СССР!

— У важаемые товарищи! Бли-
зится историческая дата — 
столетие со дня создания 

великого Советского Союза. Это со-
бытие всемирного значения. Как у 
нас в области отмечают эту великую 
дату? По сути никак! Точечно кто-то 
что-то делает, но по линии культуры 
в регионе ничего масштабного не 
проводится. 

Это, мягко говоря, огромное упу-
щение, ведь оно непосредственно 
оказывает влияние на патриотиче-
ское воспитание подрастающего по-

коления. Мы не отметили должным 
образом такие великие даты, как сто-
летие Великого Октября, в центре 
Томска до сих пор не отремонтирован 
памятник В.И. Ленину, а теперь мы, 
говоря о традициях единого полотна 
отечественной истории и заботясь о 
патриотическом воспитании молодё-
жи, не замечаем столетия образова-
ния великого государства, нашего го-
сударства. А.А. Зиновьев, выдающий-
ся русский писатель и философ, ха-
рактеризовал СССР как вершину не 
только русской, но и всей мировой 

цивилизации. До каких пор мы будем 
позволять некоторым, в том числе и 
тем, кто занимает должности в струк-
турах власти, в образовании, в сфере 
культуры, кто порой не очень хорошо 
знает историю, извращать события, 
происходившие в нашей стране? Ан-
тисоветизм всегда идёт рука об руку 
с русофобией, сейчас мы наблюдаем 
массу таких примеров. 

Каждая эпоха в истории России до-
стойна восхищения и уважения, зати-
рать советский период непозволи-
тельно. Я бы даже сказала, вредно для 
будущего поколения. В период Совет-
ской власти впервые в мире женщина 
получила права, а Томск был впереди 
планеты всей. В Томске женщины по-
лучили права уже в марте 1917 года. 
Советская власть победила безгра-

мотность, обеспечила мощное разви-
тие промышленности и науки, рас-
цвет культуры, подвиг советского на-
рода в годы Великой Отечественной 
войны неоценим. Фашисты разруши-
ли 1710 городов, 65 тысяч сёл, 25 мил-
лионов людей остались без жилья, на-
считывалось 10 миллионов инвали-
дов, а мы через 15 лет отправили Га-
гарина в космос. И это тоже великий 
подвиг. 

На таких примерах нужно воспи-
тывать подрастающее поколение. Об 
этом наши дети должны знать и гор-
диться нашей великой историей. Сто-
летие Советского Союза не должно 
пройти мимо Томской области. 

 
Пресс-служба Томского обкома 

КПРФ.

Лидер фракции КПРФ в Законодательной думе Томской области 
Наталья Барышникова выступила с политическим заявлением, в 
котором обратила внимание на взаимосвязь патриотического 
воспитания молодёжи и советской истории:

«Я рождён в Советском Союзе!» 
 

Большой концерт в честь векового юбилея СССР
В Большом концерт-

ном зале Красноярской 
филармонии состоялся 
праздничный концерт, 
посвящённый 100-ле-
тию образования СССР. 
На концерт собралось 
почти полторы тыся-
чи человек: ветераны, 
«дети войны», комму-
нисты Красноярского 
края, представители 
краевой и городской ад-
министраций. 

С приветственным сло-
вом выступил ветеран 
партии, член крайкома 

КПРФ Всеволод Николаевич 
Севастьянов: 

— Мне выпала высокая честь 
поздравить вас со 100-летием 
образования Союза Советских 
Социалистических Республик 
— государства, открывшего но-
вую эру в развитии цивилиза-
ции на планете Земля. 

Великая Октябрьская социа-
листическая революция и соз-
дание Советского Союза яви-
лись интеллектуальным про-
рывом в будущее, осуществив-
шим многовековую мечту 
угнетённых масс, мечту про-
свещённых умов человечества 
о построении на Земле обще-
ства справедливости, общества 
свободы, равенства и братства. 

И то, что это произошло в 
России, говорит об особой 
миссии русского государст-
вообразующего народа, спо-

собного объединить в одной 
стране многонациональное 
братство. И, конечно, о гени-
альном предвидении и орга-
низаторском таланте основа-
теля Советского государства 
Владимира Ильича Ленина. 

Новым поколениям после 
разрушения Советского Сою-
за трудно представить себе, 
что дела, слова и имя В.И. Ле-
нина были величайшими 
символами свободы народа, 
символами социальной спра-
ведливости, подлинного пат-
риотизма, что его творческое 
наследие являлось кладезем 
знаний по строительству но-
вого государства трудящихся, 
нового образа жизни. 

Существование Советского 
Союза оказало колоссальное 

влияние на активизацию 
борьбы трудящихся за свои 
права во всём мире, на разви-
тие национально-освободи-
тельного движения в колони-
ально зависимых странах. Да 
и было с кого брать пример. 

В Советском Союзе под ру-
ководством Коммунистиче-
ской партии и Иосифа Висса-
рионовича Сталина в крат-
чайшие сроки была проведе-
на невиданная по масштабам 
и темпам индустриализация, 
развёрнута всеохватная мно-
гоуровневая система образо-
вания, доходившие до самой 
глухой деревни структуры 
здравоохранения и культуры. 
Семимильными шагами раз-
вивалась советская наука. Ко-
нечно, всё это в условиях ка-

питалистического окружения 
и жёсткого давления достига-
лось огромным напряжением 
сил, было тяжёлым испыта-
нием для нашего народа. 

В бескомпромиссной борь-
бе нового со старым, а дорогу 
в будущее прокладывали пер-
выми, были и просчёты, и 
ошибки, но в целом процесс 
советского государственного 
строительства был созида-
тельным и успешным. 

И результатом этой сози-
дательности и успеха была 
победа советского народа над 
фашистской Германией и её 
сателлитами в Великой Оте-
чественной войне. «Социали-
стический строй, порождён-
ный Октябрьской революци-
ей, — говорил тов. И.В. Ста-
лин, — дал нашему народу и 
нашей армии великую, не-
преоборимую силу». И эта си-
ла помогала поднимать из во-
енных разрушений страну. 

Мы с вами, находящиеся в 
этом зале, живые свидетели 
и участники в той или иной 
мере героических усилий со-
ветского народа, поднявшего 
и укрепившего великую Со-
ветскую державу. Мы участ-
ники восьми ударных комсо-
мольских строек в Красно-
ярском крае, участники и 
творцы знаменитых красно-
ярских десятилеток. Мы жили 
идеалами Советского Союза. 

Недолгий срок в масштабах 
течения времени выпал на 
долю Советской власти — все-

го 74 года. Но этот опыт бес-
ценен. Он не останется в про-
шлом, он восторжествует в не 
так уж и отдалённом буду-
щем. Он и сегодня живёт в 
практике целого ряда стран. 

Когда в марте 2022 года на 
митинге в Лужниках, посвя-
щённом поддержке специ-
альной военной операции на 
Украине, Олег Газманов запел 
знаменитую песню «Сделан в 
СССР», нужно было видеть, с 
каким упоением и восторгом 
тысячи молодых людей скан-
дировали: «Я рождён в Со-
ветском Союзе, сделан я в 
СССР». И в этом ответ всем 
вызовам. Эти молодые люди 
хотят жить в такой же вели-
кой и могучей державе, какой 
был Советский Союз. 

На вечере также выступил 
первый секретарь Красно-
ярского крайкома КПРФ, ви-
це-спикер Законодательного 
собрания Красноярского края 
Андрей Петрович Новак. 

Несколько раз за время 
концерта зал в едином поры-
ве вставал и рукоплескал ар-
тистам. Многие зрители под-
певали исполнителям, ведь 
советские песни зовут на 
свершения, будят в людях са-
мые светлые чувства и дарят 
уверенность, что в будущем 
всё будет хорошо. 

И мы верим, что Россия 
вступит на путь социализма! 

 
Пресс-служба Красноярского 

крайкома КПРФ.

Спрятали голову в песок

— Александр, тему стипендий мы 
с вами уже обсуждали в апреле это-
го года. Что изменилось с того вре-
мени и почему вы решили вынести 
данный вопрос на обсуждение на 
сессии краевого парламента? 

— Мы достаточно серьёзно углуби-
лись в данную тему и выяснили много 
интересного, к примеру, закон «О сти-
пендиальном обеспечении» был при-
нят в 2005 году, и в нём было установ-
лено, что Законодательное собрание 
определяет размер стипендий. Снача-
ла так и было. Причём АКЗС регулярно 
повышало стипендии: со 140 рублей в 
2005 году она выросла до 400 рублей в 
2008-м. Причём стипендии увеличи-
вались на величину, кратно превы-
шавшую уровень инфляции. Потом 
право устанавливать минимальный 
размер АКЗС передало правительству 
региона. Оно воспользовалось им все-
го один раз — в 2014 году. 

Весной правительство пообещало 
рассмотреть вопрос об увеличении 
стипендий. Мы ждали. И в связи с тем, 
что никаких подвижек в данном во-
просе не произошло, решили внести 
свой законопроект, о чём, кстати, 
предупреждали ещё в апреле. И когда 
наш законопроект уже был внесён в 
повестку дня, исполнительная власть 
в пику нашему предложению внесла 
свой законопроект. 

— Что же предложило краевое 
правительство? 

— Правительство Алтайского края 
предложило прописать в законе «Об 
образовании» норму о том, что размер 
стипендии должен определяться с  
учётом индексации. Что это означает? 
То, что образовательные организации, 
которые самостоятельно определяют 
размер стипендии, теперь ещё должны 
думать, на сколько, когда и как индек-
сировать стипендии в рамках тех 
средств, которые им выделены. 

Согласно логике власти и правящей 
партии, данный законопроект должен 
был нивелировать необходимость при-
нятия нашего закона, но отсутствие 

конкретики насчёт того, каким обра-
зом производить индексацию — на 
уровень инфляции, выше или ниже 
неё; будет ли эта индексация всегда 
положительной, а мы знаем примеры, 
когда индексирование приводило к 
уменьшению выплат, — наталкивает 
нас на мысли, что никакого повыше-
ния стипендий не произойдёт. Конеч-
но, министр образования Светлана Го-
ворухина заверила нас, что с 1 января 
2023 года стипендии должны увели-
читься на 10,7%, а с 1 сентября 2023 
года — на 5,5%. Что же, проверим, про-
следим. 

— Что предлагает КПРФ? 
— В нашем законопроекте было од-

но принципиальное предложение: 
минимальный размер стипендий не 
может быть менее 10% от прожиточ-
ного минимума на душу населения в 
крае. Мы предложили не просто по-
высить стипендии, а вместе с этим 
привязать размер стипендий к пока-
зателю, который ежегодно увеличи-
вается на уровень инфляции. Тем са-
мым органы власти застраховали бы 
себя от той ситуации, которая есть 
сегодня. Чтобы увеличить стипендии, 
необходимо принимать каждый раз 
новые нормативные акты, чего, как 
показали последние восемь лет, не 
происходило. 

— Была ли какая-то критика за-
конопроекта со стороны властей? 

— Много всего было. Самая «гени-
альная» мысль, которая прозвучала: 
«сейчас не время». Имелось в виду, 
что ситуация в стране и крае напря-
жённая и бюджетные средства не стоит 
тратить на поддержку студентов. Но 
тут же возникает вопрос, а когда «вре-
мя»? Любой прогресс или развитие не-
возможно отложить на завтра, у нас 
есть только сегодня. Восемь лет откла-
дывали, ждали чего-то. На наш взгляд, 
дальше ждать нельзя. 

— Была абстрактная критика или 
ваши коллеги приводили контрар-
гументы? 

— Правительство края в своём за-

ключении на наш законопроект вы-
сказало опасение, что если повысить 
стипендии, то семья студента пере-
шагнёт «порог нуждаемости», пере-
станет быть бедной и, например, 
младший брат-школьник перестанет 
получать бесплатные обеды, что на-
рушит принцип социальной справед-
ливости. 

— То есть если семья перестанет 
быть бедной, это плохо? Соцзащите, 
наверное, придётся как-то меньше 
работать? 

— Наверное (смеётся). Скорее всего, 
работы у соцзащиты будет больше, вы-
деленные на различные пособия день-
ги придётся перераспределять. Да и в 
целом можно подумать, что у нас все 
семьи студентов ссузов являются по-
лучателями каких-либо социальных 
выплат. Мне трудно понять логику чи-
новников и «единороссов»… 

— Давайте вернёмся к цифрам. 
Почему взята цифра 10% от прожи-
точного минимума? 

— Во-первых, фракция КПРФ в прин-
ципе считает недопустимым то, что 
стипендии не индексируются и для 
них не рассчитываются нормативы. Я 
специально обращался в правитель-
ство России. Мне ответили, что мето-
дик и правил расчётов нормативов 
стипендий для формирования стипен-
диального фонда не существует. 

Во-вторых, минимальный размер 
стипендий 10% от прожиточного ми-
нимума хотя бы позволит учащемуся 
оплачивать проезд. По нашим расчё-
там, размер стипендий вырастет в 2,5 
раза, увеличение составит от 865 до 
1410 рублей в месяц в зависимости от 
районных коэффициентов. 

— Как проголосовали депутаты? 
— К большому сожалению, наш за-

конопроект не прошёл. «За» проголо-
совали 26 депутатов при необходимом 
минимуме 35 голосов. Если бы девять 
моих коллег, которые воздержались от 
голосования, поддержали нас, то это 
был бы первый закон, который приня-
ли в АКЗС без учёта мнения «Единой 
России». Фракция «партии власти» в 
полном составе не голосовала, будто 
бы их не было в зале заседаний. 

Мнение и мотивы воздержавшихся 
коллег мне понятны. Я уважаю их точ-
ку зрения, но есть в нашем Законода-
тельном собрании депутаты, которые 
в кулуарах — «за», а как дело доходит 
до голосования, прячут голову в пе-
сок. 

Беседу вёл 
Юрий КРАСИЛЬНИКОВ.

На октябрьской сессии Алтайского краевого Законодательного 
собрания фракция КПРФ внесла законопроект, направленный на 
повышение стипендий для студентов средних специальных учеб-
ных заведений (ссузов). Между тем правительство Алтайского 
края предложило свой законопроект, который вводит норму об 
индексации стипендий. О том, в чём отличие двух законопроек-
тов и почему большинство депутатов отказались голосовать 
за предложение коммунистов, рассказал Александр Волобуев, де-
путат, представлявший инициативу фракции КПРФ на сессии.

Торжественное мероприя-
тие, посвящённое 100-летию 
образования СССР, организован-
ное Новосибирским отделением 
ЛКСМ РФ, открылось в Доме 
культуры имени Горького. С при-
ветственными словами высту-
пили мэр Новосибирска, первый 
секретарь областного комите-
та КПРФ Анатолий Локоть, де-
путат Государственной думы, 
второй секретарь областного 
комитета КПРФ Ренат Сулей-
манов и руководитель регио-
нального отделения ЛКСМ РФ 
Виталий Саликов. 

 

В  мае этого года Дом культуры 
имени Горького в Калининском 
районе города явился центром 

общегородского празднования 100-ле-
тия пионерии. Неудивительно, что 
именно это место стало площадкой 
для фестиваля «Беспокойные сердца». 
Каждый год Новосибирское отделение 
ЛКСМ РФ проводило это мероприятие, 
объединяющее десятки талантливых 
молодых людей. Два последних года 
фестивалю мешала пандемия, но сей-
час, в год 100-летия образования СССР, 
комсомол решил возродить эту тради-
цию, а судя по интересу зрителей, го-
рожане соскучились по советской пес-
не. Во всяком случае, открывающему 
фестиваль песней «Мой адрес —  
Советский Союз» солисту филармо-
нии Владимиру Коварскому подпевал 
весь зал. 

С приветственным словом обратился 
мэр Новосибирска, первый секретарь 
областного комитета КПРФ Анатолий 
Локоть: 

— 12 лет назад был задуман фести-
валь комсомольской песни «Беспокой-
ные сердца». Он был посвящён комсо-
молу, перед коллективами и исполни-
телями, которые участвовали в конкур-
се, подавали заявки, поставили это 
условие: обязательно исполнять моло-
дёжные советские песни. После вызван-
ного пандемией двухгодичного пере-
рыва мы вновь собрались, организовали 
гала-концерт. Должно получиться ин-
тересно, ведь тема сама по себе важная 
— 100-летие образования СССР, вели-
кого государства.  

Анатолий Локоть отметил, что у каж-
дого своё отношение к Советскому 
Союзу. Он рассказал о том, что совсем 
недавно читал телеграм-канал о собы-
тиях на Украине и увидел там опрос, 
посвящённый отношению к развалу 
СССР: 87% аудитории выбрали вариант 
«Воспринимаю как личную трагедию». 
И это закономерно, ведь Советский 
Союз, по мнению политика, был осо-
бым миром, где во главу угла ставились 
человеческие отношения, было проч-
ное чувство коллективизма, со школь-
ной скамьи оценивалась общественная 

деятельность. И дух этого времени, ко-
нечно, отразился в песнях: 

— Советскую песню нельзя исполнять 
«просто так», её надо прожить. Советская 
песня творила чудеса. Ведь до сих пор, 
когда звучит «Вставай, страна огром-
ная!», весь зал поднимается с мест, такая 
в ней сила, мощь! Или другой пример: 
«Погоня» из фильма «Неуловимые мсти-
тели». Мальчишки не могли усидеть, ко-
гда смотрели кино и звучала эта мелодия 
— они скакали, прыгали. Очень хотелось, 
чтобы вы во время этого концерта 
вспомнили нашу историю, нашу страну.  

Депутат Государственной думы Ренат 
Сулейманов поприветствовал собрав-
шихся от имени фракции в российском 
парламенте: 

— Фестиваль «Беспокойные сердца» 
был нашей общей идеей: и Анатолий 
Евгеньевич Локоть много сделал для его 
зарождения, и Роман Яковлев, сегодня 
эстафету продолжает Виталий Саликов. 
Хочу поблагодарить всех организаторов, 
участников, администрацию ДК имени 
Горького. Этот год — юбилейный, мы с 
вами отметили 100-летие пионерской 
организации, 80-летие «Молодой гвар-
дии», которая в годы Великой Отече-
ственной войны в Краснодоне показала 
пример борьбы с фашизмом, 105-летие 

Великой Октябрьской социалистической 
революции.  

Политик подчеркнул: впереди — 100-
летие образования СССР, государства, в 
основе которого лежал принцип дружбы 
народов. 

— Я убеждён, что Советский Союз — 
это не только наше славное прошлое, но 
и великое будущее, — завершил А. Ло-
коть своё выступление. 

Руководитель регионального отделе-
ния ЛКСМ РФ Виталий Саликов побла-
годарил всех, кто, несмотря на рабочую 
неделю и морозную погоду, пришёл в 
Дом культуры: 

— Вас ждут и выступления пионеров, 
и песни о «Молодой гвардии», о Совет-
ском Союзе. Я уверен, что вам всё по-
нравится. 

Программа гала-концерта действи-
тельно была разнообразной. Советской 
песне удалось объединить поколения: 
сразу после «Нам песня строить и жить 
помогает» от хора ветеранов стартовали 
номера от новосибирских пионеров из 
23-й школы. Вечер завершился испол-
нением легендарного музыкального 
произведения «Широка страна моя род-
ная» от Владимира Коварского.  

 
Степан ЗАМОРЕВ.

«Беспокойные 
сердца» 

в Новосибирске


